

o.210.1 - BOU/bu

le 4 juin 1973

NDK

5.6.73

va ou pas va ?
 ensuite
 aa
 S. V. P.
 KWI

Note à Mademoiselle Denise Werner,
 Chef de la Section des oeuvres
 d'entraide internationale

Oeuvre du personnel de la Confédération
 en faveur des lépreux

J'ai assisté pour la première fois, le 1er juin 1973,
 à une séance du Comité d'action de l'Oeuvre du personnel de la
 Confédération suisse en faveur des lépreux.

L'ordre du jour était le suivant :

1. Bref rapport d'activité
2. Admission de nouveaux membres
3. Inauguration de l'hôpital d'Athènes'
4. Concert Nathan Milstein
5. Concerts à Bâle et à Zürich
6. Match de football Brésil-Suisse
7. Voyage en Afrique (Tanzanie-Kenya)
 (Invitation du Gouvernement de Tanzanie)
8. Projet d'achat d'un deuxième avion Cessna pour le
 Flying Doctor Services de Nairobi (coût 160.000.- fr.)
9. Divers.

1. Rapport d'activité

Au cours de la discussion, le projet de Centre de
 chirurgie orthopédique et de réhabilitation de Lambaréné a été
 évoqué par M. Willy Monnier. J'ai ensuite fait part au Comité,

avec toute la prudence nécessaire, des réserves formulées par les milieux médicaux consultés.

le rapport reçu par l'amb. de Fischer émane justement du Dr Browne!
E.W.

M. Monnier a répondu qu'il ne tiendrait pas compte des avis de l'OMS à ce sujet. Il a eu un entretien avec le Dr Browne, de Londres, et son opinion est faite. D'ailleurs, l'engagement a déjà été pris par l'Oeuvre de verser la somme de 200.000.- francs pour la construction d'un pavillon dénommé "Centre Arthur Rubinstein".

J'ai également fait remarquer à ce propos que, dans le contexte politique de l'Afrique actuelle et notamment après la récente réunion de l'OUA à Addis-Abeba, il était délicat de donner le nom de personnalités étrangères d'origine israélite à des pavillons ou ambulances offerts par l'Oeuvre du personnel de la Confédération.

M. Monnier, à qui d'aucuns ont déjà reproché "de faire la part trop belle aux Juifs", a déclaré qu'il comprenait mon observation, mais qu'il ne pouvait faire autrement en cette occurrence, étant donné la somme importante que le concert Rubinstein avait rapportée à l'Oeuvre. Toutefois, certains membres du Comité ayant partagé nos craintes, M. Monnier a conclu qu'il faudrait renoncer à cette pratique dans l'avenir.

./.

Je vous renvoie, sous ce pli, le dossier de Lambaréné que vous avez bien voulu me soumettre.

2. Admission de nouveaux membres

Un représentant de l'Office central fédéral des imprimés et du matériel, M. Quattrini, et moi-même avons été admis au sein du Comité.

3. Inauguration de l'Hôpital Aghia Varvara à Athènes

M. Monnier a fait un rapport sur cette inauguration. Il m'a paru ne pas se rendre suffisamment compte, malgré les mises en garde de notre Ambassade, de l'exploitation politique possible de toute manifestation à caractère étranger dans la Grèce d'aujourd'hui.

J'ai néanmoins pris la parole pour attester que si l'Oeuvre n'avait pas fait cette offre au Gouvernement hellénique - avant le coup d'Etat du 21 avril 1967 déjà - il est plus que probable que les lépreux d'Aghia Varvara seraient encore logés dans les conditions d'insalubrité que j'ai connues. Il était donc opportun, en dépit du changement de régime, de mener cette action à terme.

4. Concert Nathan Milstein

Il aura lieu dans la grande salle du Casino de Berne le 8 juin 1973, à 20 h.15.

5. Concerts à Bâle et Zurich

Le Maestro Hans Sacher a proposé à M. Monnier d'organiser des concerts dans ces deux villes en faveur de son Oeuvre. L'un d'eux pourrait avoir lieu l'année prochaine lors de l'inauguration des nouveaux bâtiments de l'Ecole polytechnique fédérale de Zurich.

6. Match de football Suisse-Brésil

L'équipe nationale du Brésil s'est déclarée prête à venir jouer gratuitement en Suisse, les frais de voyage étant à sa charge. Des difficultés ont cependant surgi à propos de

la date du 4 juillet 1974 qui a été proposée; l'équipe suisse en effet ne peut l'accepter pour diverses raisons. L'on cherche une solution pour mai ou juin.

7. Voyage en Afrique (Tanzanie-Kenya) et
8. Projet d'achat d'un deuxième avion Cessna pour le Flying Doctor Services de Nairobi

M. Monnier se rendra à l'invitation du Gouvernement de Tanzanie . Il ira également à Nairobi. A cette occasion, il voudrait pouvoir annoncer l'offre d'un deuxième avion Cessna pour le Flying Doctor Services de Nairobi (coût 160.000.- fr.). Cet appareil desservirait surtout le nord du pays et ne serait pas réservé uniquement aux lépreux; tous les malades pourraient en bénéficier. Cette proposition a été acceptée par le Comité.

9. Divers

./.
J'ai donné connaissance de la communication de l'Ambassadeur Langenbacher, en date du 22 mars 1973 (que je vous renvoie sous ce pli), à propos de l'inscription sur les ambulances "Land-Rover", offertes à l'Ethiopie. Le Comité aimerait obtenir de plus amples informations sur les "remarques ironiques" dont fait état notre Ambassadeur. Puis-je vous prier de lui demander cette précision ?

D'une manière générale, l'on estime que cette inscription sur toute la longueur de la voiture constitue une garantie quant à son utilisation : elle ne saurait ainsi être employée pour des buts autres que ceux auxquels elle est destinée. M. Monnier a d'ailleurs ajouté que des voitures belges portaient en grand l'inscription : "Don de la ville de Bruges".

*

*

*

J'ai trouvé ce matin seulement votre feuille de transmission et la lettre de notre Ambassadeur à Abidjan à propos d'un projet d'action en faveur des lépreux en Côte d'Ivoire. Vous aurez remarqué, en lisant l'exposé ci-dessus, que cet objet ne figurait pas à l'ordre du jour de la séance du 1er juin. M. Monnier y a cependant fait allusion dans son rapport d'activité. Il a déclaré qu'il avait effectivement eu des contacts avec M. Richard Müller, Conseiller national, membre de la délégation parlementaire suisse qui a séjourné à Abidjan au mois d'avril. M. Müller, réticent il y a quelques années au sujet de l'Oeuvre, serait maintenant acquis aux idées de M. Monnier.

L'Ambassadeur Suter semble souhaiter qu'une nouvelle action en Afrique noire ait lieu dans un pays plus pauvre que la Côte d'Ivoire, par exemple le Niger ou la Haute-Volta. Je suis prêt à en faire part au Comité lors de la prochaine séance, si vous le désirez. Je vous renvoie, sous ce pli, la lettre de notre Ambassade du 29 mai, ainsi que son annexe.

E. Bourgnon
(Bourgnon)

Annexes mentionnées

Copie a été adressée à M. l'Ambassadeur Keller
à M. Max Leippert, Président de la Commission
du personnel du DPF,
à titre d'information

